

やストレッチなどの適度な運動をお勧めします。

寒くなることで血流の流れが悪くなり、手足の冷えや頭痛、肩凝りなどもひどくなることがあります。家庭でできる対処法を教えてください。また最新医学ではどんな処置がありますか？

冬の冷え性つらい

お医者さんに聞いてみよう

⑥



漢方で改善の可能性あり

冷えは大きく分けて三つ



西洋医学では指の先が白くなったり、紫色にならたりすることを「レイノード現象」と呼びます。その原因として膠原病などの病気が隠れている場合がありますので、まずは検査が必要です。そのほか貧血、甲状腺機能低下症や閉塞性動脈硬化症などの疾患による冷えは冷えは病気として認識されないので現状です。

西洋医学では「冷え」は万病の元と言われるようになります。治療の対象であり、「冷え症」として考えます。これまでいろんな治療を受けても改善しなかったままさまざまな症状が、冷えに着目して治療することで劇的に改善することがあります。これがまさに「冷え症」。

冷えは大きく分けて「全身型」「四肢末端型」「上熱下寒型」の三つに分類されます（図）。

全身型は本格的な冷え症の方で、体全体の新陳代謝がかなり低下しています。「寒がりで長く湯船に漬かることを好んだり、入浴でも温まる」と体調が良い、「冷たいものを食べたり、冷房の効いてる部屋にいたりする」と体調が悪い人は、白砂糖の入った食べ物や生野菜、かんきつ系の果物、お酢などを冷やすものを使ったところ、40度くらいの風呂にゆっくりと入る▽、血行を良くするウォーキングなど、アドバイスがあります。

次に四肢末端型は「手足を中心

- 適度な運動で血行を促進
 38～40度でゆっくり入浴



貝沼茂三郎さん

富山大付属病院和漢診療科科長

に冷える」「冬になると筋張ってしまう」など、四肢末端の血流障害があると考えられています。この場合は漢方医学的には瘀血（血の流れがドロドロとして滞つた状態）と考え、芍薈牡丹皮といった美人来形容するの根から使われている漢方薬を用います。上熱下寒型は冷えのほぜのタイプで、特に下半身が中心に冷えます。この場合には桂皮（シナモン）の仲間と曰草（甘味料として使用されることが多い）が含まれる漢方薬を検討します。

四肢末端型と上熱下寒型は全身型と異なり、寒がりですが、長風呂はでき、カラスの行水のよう

な方が多いです。

四肢末端型と上熱下寒型は全身型と異なり、寒がりですが、長風呂はでき、カラスの行水のような方が多いです。

四肢末端型と上熱下寒型は全身型と異なり、寒がりですが、長風呂はでき、カラスの行水のような方が多いです。

四肢末端型と上熱下寒型は全身型と異なり、寒がりですが、長風呂はでき、カラスの行水のような方が多いです。

四肢末端型と上熱下寒型は全身型と異なり、寒がりですが、長風呂はでき、カラスの行水のような方が多いです。

四肢末端型と上熱下寒型は全身型と異なり、寒がりですが、長風呂はでき、カラスの行水のような方が多いです。